

Aumento de gastos

Planes y conjeturas

El rumor que ayer recogimos sobre disenso del señor ministro de Hacienda con sus compañeros de Guerra y de Marina a causa de aumentos en sus respectivos presupuestos, dan ocasión a nuestro colega *El Imparcial* para decir que, mientras no salgamos de los ahorros presentes, cualquier aumento considerable en los presupuestos ordinarios será golpe mortal asestado al crédito y a la normalidad económica de la nación.

«Sea de ello lo que quiera—añade *El Imparcial*—nos es permitido decir que todo el mundo daba, en el suceso anunciado, la razón al Sr. Villaverde. Porque paralizado como se halla el pueblo español de que para la seguridad de la nación, para la integridad del territorio, no se debe escatimar recurso alguno, no es menor el convencimiento de que eso tiene un límite impuesto por la naturaleza misma: el de las fuerzas contributivas del país.»

Realmente, en la situación que atraviesa el país, deben escusarse gastos que no estén perfectamente justificados, y en este sentido nos explicamos la actitud atribuida al señor Fernández Villaverde.

Para después de esto, conviene advertir, rindiendo tributo a la realidad de las cosas, que los aumentos en los presupuestos de Guerra y de Marina, daban obediencia, en una buena parte, a causas irremediables.

Ocasión será de emitir un juicio más completo cuando se conozca el detalle de los referidos presupuestos, distinguiendo entonces lo que es inaplazable y lo que podría diferirse para días mejores.

Por de pronto, ciertos aumentos en Guerra y Marina son tan naturales como los de la Deuda y los de Clases pasivas.

La causa de todo es que vienen al presupuesto de la Península las atenciones de los de Cuba, de Puerto-Rico y de Filipinas.

Así como los gastos de las Deudas aumentan en más de 130 millones para pagar a sus tenedores, y los de Clases pasivas en 14, para satisfacer sus haberes a los individuos de las mismas, así también tienen que aumentar los créditos para pagar sus haberes a los militares y marinos que servían y los cobraban en Utram.

Estamos delante de una liquidación terrible, y a menos de optar por medidas radicales, las cuales no serían políticas ni justas, no hay más remedio que admitir aumentos que son irremediables por las razones que dejamos indicadas.

Esta cuestión del aumento de gastos en el próximo presupuesto, no solo es tratada en la prensa, sino que da motivo en los círculos políticos a muchas disputas y cavilaciones.

Algunos creen que en el estado de relaciones, poco cordial, entre los respectivos amigos del Sr. Silvela y del general Polavieja, de lo que se trata es de dar la batalla al ministro de la Guerra en la cuestión de los gastos y de las economías, por considerar este terreno más ventajoso que el del cumplimiento del programa regenerador; darle la batalla en la confección del presupuesto, mejor que en la redacción del discurso de la Corona.

Quizá los conservadores más traviesos tengan además el plan de quebrantar al general Polavieja; en el ejército, si cede delante del Sr. Villaverde, ó entre los elementos de la Asamblea de Zaragoza, si no reduce los gastos.

Sea lo que fuere, la cuestión es importante y espinosa; explicándose los comentarios y cavilaciones que se oyen en los círculos políticos.

LAS ELECCIONES de senadores

Coacciones en León

León 28.—Se está realizando grandes coacciones en la elección de senadores. El gobernador prepara los artificios en sus habitaciones, donde se verificarán las elecciones.

Trátase de impedir que los compromisos voten al candidato liberal Sr. Cadórniga, quien cuenta con las simpatías de toda la provincia.

En Ciudad-Real

Ciudad-Real 28.—Por orden del gobernador las elecciones no se verificarán en el salón de actos de la Diputación, como se ha hecho siempre, sino en un cuarto desahogado del propio Gobierno, y se susurra que en otro inmediato serán encerrados los compromisarios rurales, obligándolos a votar por los candidatos ministeriales. Los alcaldes son llamados con órdenes apremiantes.

Los candidatos de oposición se proponen telegrafiar al Gobierno y a sus respectivos jefes políticos, diciéndoles lo que ocurre. En la candidatura ministerial figuran dos individuos que cobran sueldo del Estado.

En Guadalejura

Guadalejura 28.—Llegaron los diputados conde de Romanones, Ruiz Jimenez, Rui López y García (D. Calixto).

Han celebrado varias conferencias, y recontadas las fuerzas, acuerdan la siguiente candidatura cerrada para senadores: D. Bruno Pascual Ruiz López, D. José Fernando González y D. José Suárez Guanes. Créase asegurado el triunfo de esta candidatura.

El Gobierno apoya a los Sres. D. Diego Suárez y D. José María Sanz, dejando el tercer lugar para D. José Suárez Guanes.

En Logroño

Logroño 28.—Los conservadores están descontentos por haber sido eliminado de la candidatura ministerial el Sr. Herreros de Tejada. Créese que unidos los compromisarios del distrito de Torrecilla, que comprende más de setenta pueblos, la mayoría favorable al diputado liberal marqués del Romaral y a los elementos del romerista Sr. Eulate, será favorable a la elección de los liberales.

En Sevilla

Sevilla 28.—Considérase seguro el triunfo de la siguiente candidatura para senadores:

Por la provincia: D. Francisco González Avarez, D. Jacobo Sánchez Bocanegra y señor marqués de Motilla.

Por la Universidad, Sr. Lavín; por la Sociedad Económica, Sr. Rodríguez Rivas, el cual renunciará su acta de diputado por Cazalla. Todos son adictos.

En la Universidad de Madrid

La elección senatorial por esta Universidad será muy reñida. La candidatura del Sr. Montalvo, apoyada por los doctores que no son catedráticos, es muy discutida. Sus partidarios hacen activa propaganda.

LA REINA EN LA COMEDIA

Alarma

Casi todos los periódicos de la mañana hablan con gran extensión y aparato de un suceso ocurrido anoche en el teatro de la Comedia, donde estuvo S. M. la Reina acompañada de la Infanta doña Isabel y de la Princesa de Asturias para oír a la eminente artista señora Mariani.

Prescindiendo de hipérbolos y de adornos sugestivos, que a veces solo sirven para oscurecer los asuntos, he aquí lo ocurrido en sus rasgos importantes:

Casi al final de la representación de la primera pieza que se hacía, a las diez de la noche próximamente, llamó la atención de uno de los correos de S. M., que paseaba por el vestíbulo interior del teatro, la presencia de un individuo que contemplaba el cuadro de retratos de artistas de la compañía, allí expuestos.

Después de fijarse detenidamente en el sujeto, notó que por la parte inferior de su americana se dejaba ver la punta de un puñal.

El correo comunicó sus observaciones al inspector Sr. Puchaldó, quien salió al vestíbulo interior para dar cuenta de ello al delegado del distrito del Congreso, Sr. Escrivano, que acompañaba al gobernador civil Sr. Liniers, quien estaba esperando la llegada al teatro de su señora.

Los Sres. Escrivano y Puchaldó penetraron en el vestíbulo interior, y dirigiéndose al sitio en que se hallaba el sospechoso sujeto, precipitóse el Sr. Escrivano sobre él, sacándole del bolsillo del lado derecho de la americana, donde se le había notado el bulto, un puñal ó cuchillo de monte desvainado, y con el puño, que era de pata de cabra, envuelto en un pañuelo.

Protestó el desconocido, y como tratara de llevar la mano a otro bolsillo, se le detuvo, conduciéndole al salón del nuevo guardarropas, que se halla a la izquierda del vestíbulo y en el lado opuesto al foyer, con objeto de que el registro a que tenía que ser sometido no llamara la atención del público cuando saliese de sus localidades durante el entreacto.

Se le registraron todos los bolsillos en presencia del gobernador, encontrándose en los interiores de la americana un revólver Smith con cinco cápsulas, una llave inglesa, una tijera, un certificado de haber satisfecho el impuesto de cédulas, otro que acreditaba su profesión de veterinario y dos números de un periódico.

Terminado el registro, se le ató convenientemente, y por orden del gobernador se le hizo salir por la puerta de contaduría, y en un coche de punto fue conducido al Gobierno civil, donde se trasladó el Sr. Liniers.

El interrogatorio

Allí se le sometió a un interrogatorio, que duró más de una hora.

Declaró llamarse Patricio Chamón Moza, de treinta y dos años de edad, natural de Belmonte, provincia de Cuenca.

Agregó que habitaba en la casa núm. 45 de la calle de la Palma, en compañía de sus padres y de sus hermanos, y dió los nombres de varias personas que podrían identificar la suya y dar antecedentes de su conducta.

Manifestó que casi nunca llevaba armas consigo, y que si las llevaba anoche era porque tenía enemigos, contra los cuales se había preavido. Que fue al teatro de la Comedia como podía haber ido a otro cualquiera, y que allí no le había llevado nin-

gun intento criminal, y mucho menos el de atentarse contra la vida de elevadas personas.

Primeras sospechas

Según la versión del inspector Sr. Puchaldó, a cuyo testimonio se refiere *La Correspondencia*, al comenzar la representación de la primera pieza, se hallaba con dos agentes en el santuario principal, y notó que un individuo, vestido con americana y lomo claro, el cual ocupaba la delantera número 2 de dicho santuario, miraba con insistencia al palco real.

Llegó en esto un matrimonio, y billetes en mano reclamó el esposo su derecho a ocupar la localidad en que estaba sentado dicho individuo; éste opuso alguna resistencia a levantarse, pasando por fin a ocupar, después de intervenir para ello el acomodador, la delantera número 10, que era la que correspondía a su billete, no sin dar ciertas muestras de inquietud ó de impaciencia, lo cual despertó los recelos del inspector, que ya no le perdió de vista, notando que uno de los bolsillos de la americana le abultaba más de lo regular.

El Sr. Puchaldó dice que entonces, sospechando pudiera ser aquel sujeto un anarquista, indicó al acomodador que se sentara en la delantera número 12, que estaba desocupada, y que con la mayor cautela procurara cerciorarse de qué objeto era el que ocultaba.

Se negó a ello el acomodador, alegando que eso eran funciones de la policía.

Ante esta negativa, el inspector se limitó a vigilar con los agentes al sujeto, el cual no tardó en abandonar el anfiteatro, sin aguardar que terminase la pieza, dirigiéndose al sitio en que por indicación del correo de S. M. se le detuvo, según hemos relatado antes.

La Reina y los ministros

Terminado el interrogatorio a que antes nos referimos, Patricio Chamón fue encerrado en uno de los calabozos de la cueva del Gobierno civil é incomunicado.

El Sr. Liniers regresó entonces al teatro de la Comedia y comunicó al duque de Sotomayor, que ocupaba el palco de la servidumbre de S. M., todo lo sucedido, conviniendo ambos en no dar conocimiento de ello a la Reina, para no alarmarla sin motivo, hasta que hubiese abandonado el teatro, terminada que fuese la representación.

El duque de Sotomayor participó el suceso a S. M. cuando ésta llegó a Palacio. El gobernador, después de acompañar a la Reina hasta su coche al salir de la Comedia, se trasladó inmediatamente a casa del Sr. Silvela para confirmar al presidente las noticias de lo ocurrido, que ya se lo habían comunicado por teléfono, así como al ministro de la Gobernación.

Los Sres. Silvela y Dato, reunidos, fueron inmediatamente a Palacio, donde su majestad escuchó todos los detalles que el presidente y el ministro le comunicaron.

La impresión de las autoridades que a la reina transmitieron, en que no se trata de un anarquista ni de un conato de regicidio, sino de un individuo que tiene un tanto perturbadas sus facultades mentales.

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación volvieron al despacho de este último después de la una y media de la madrugada, y al tener conocimiento de que el suceso se había teleografiado al extranjero y a provincias dándole exageradas proporciones, redactaron circulares relatando los hechos exactos y quitándole importancia.

La familia del señor Chamón

Como el detenido dijera que vivía en la calle de la Palma con su madre y un hermano, el gobernador ordenó se les avisase, presentándose aquéllos inmediatamente en el Gobierno.

La sorpresa que les causó la noticia fué estupenda y desoladora, pues según ellos, el Sr. Chamón, que es hombre muy estudioso, ha tenido siempre buenas costumbres, y cuanto ganaba con su carrera lo dedicaba a ayudar a sus padres.

Su hermano, que pertenece también a la carrera de veterinario, hace poco que traspasó un establecimiento de esta corte, situado en la calle de Rosales, y piensa salir en breve para Belmonte con objeto de ejercer su profesión.

No se explican ni la madre ni el hermano lo ocurrido.

El padre del Sr. Chamón, que se llama Aurelio, se encuentra accidentalmente en Cuenca, donde posee algunas tierras de cultivo.

Además tiene dos hermanas que viven en la mencionada casa de la calle de la Palma. Según dijeron éstas, el detenido no cenó anoche en su casa, como tenía por costumbre, y solo tomó como alimento en todo el día un par de huevos pasados por agua y bastantes copas de vino.

Algunos periódicos añaden que Chamón ha estado empleado en el Gobierno de provincia.

Más sospechosos

El coronel Morera, a poco de ser detenido Chamón, recibió el aviso de uno de los agentes de que en las localidades altas se hallaban dos personas sospechosas.

El jefe del cuerpo de Seguridad subió é interrogó a las personas a quienes se refirió el agente, y resultaron ser dos intérpretes italianos.

El juzgado

A la una y media de la madrugada, próximamente, el juez de guardia, que lo era el del Centro, Sr. Ruiz Andrés, a quien por teléfono había prevenido el Sr. Liniers, se personó en el Gobierno civil é hizo conducir a su presencia al Chamón después de tomar conocimiento de todas las diligencias practicadas por las autoridades y agentes gubernativas.

El interrogatorio de la familia del preso —a que antes nos hemos referido—duró hasta las cinco de la madrugada, hora próximamente en que se condujo a Chamón al juzgado.

Ante el juez, Chamón declaró poco más ó menos lo que dijo en los primeros momentos.

Protesta siempre de ser original, lleván-

do armas porque en el día de ayer tuvo una reyerta con un tal Salgado, hombre muy forzado, en cuya compañía había tomado algunas copas de Ginebra y de quien podía temer una agresión.

La madre de Chamón se muestra sorprendida de que su hijo llevase armas, cosa no acostumbrada en él.

También ha dicho que hace algún tiempo, Patricio Chamón sufrió una congestión cerebral que puso en riesgo su vida.

Últimas noticias

Chamón continuaba detenido en el juzgado en las primeras horas de la tarde de hoy, y aunque se guarda reserva, en los papeles de la Casa de Canónigos se creía generalmente que el suceso no tiene la importancia que se le ha dado.

AMERICANOS Y FILIPINOS

Anuncios de paz.—Se suspenden las hostilidades

Washington 28.—Según telegrama del general Otis, el comandante general de las fuerzas insurrectas de Filipinas ha recibido de su gobierno la orden de suspender las hostilidades durante las negociaciones que se acaban de iniciar para poner término a la lucha entre norteamericanos y filipinos.

Añade que con objeto de apresurar las gestiones, han llegado a Manila varios oficiales de Estado Mayor del ejército indigena.

Bandera de parlamento

Washington 28.—Según los telegramas recibidos la tregua empezó desde el momento en que los americanos forzaron el paso del Río Grande, operación que el general Otis califica de notable y heroica.

Cuando terminó el combate, un pequeño grupo de oficiales filipinos precedidos por el jefe del estado mayor insurrecto, llegó hasta el punto más avanzado de las fuerzas yanquis que se encuentran en las cercanías de Calumpit, envanbolando una bandera de parlamento.

Fueron enviados al general Mac-Arthur, quien les invitó a almorzar, manifestándole que solo el general Otis podría acordar la suspensión de hostilidades. En vista de esto, los oficiales se trasladaron a Manila.

Entrevista con el general Otis

A las tres de la tarde llegaron los oficiales a Manila.

El jefe de las tropas yankees, acompañado de un teniente ayudante suyo, estaba aguardando a los comisionados filipinos en la estación del ferrocarril.

Inmediatamente que llegaron éstos se trasladaron todos al palacio del gobernador, donde estuvieron conferenciando el general Otis y los emisarios hasta las cinco de la tarde.

Terminada la conferencia, los oficiales filipinos salieron del palacio acompañados de dos oficiales del ejército norteamericano.

Según dicen algunos correspondientes, la entrevista no ha satisfecho mucho a los filipinos.

Suposiciones

Se asegura que los comisionados americanos que se envían a Filipinas tenían orden de tratar a los insurrectos con la mayor consideración, haciéndoles toda clase de concesiones.

El general Otis parece que es opuesto a esto y que exige la sumisión inmediata y sin condiciones de los rebeldes.

Rendición de insurrectos

Nueva-York 28.—*The Evening Journal* publica esta tarde un despacho de Manila, diciendo que las tropas mandadas por el general filipino Luna se han rendido al general Otis.

Esta noticia no ha sido confirmada aún oficialmente.

DISCURSO del marqués de Misa

Hé aquí el discurso leído por el señor marqués de Misa en el acto de cubrirse como grande de España:

«SEÑORA: En nación de tan ilustre historia como la que enaltece a España, serán siempre dignos de admiración y respeto los proclares timbres que supieron ganar con el esfuerzo de su brazo, el ardimiento de su corazón y la fe de su alma, aquellos insignes varones que, acompañando a sus reyes, guiaron las huestes que reconquistaron el territorio nacional, afianzaron su unidad y extendieron la religión verdadera, uniendo con fuertes é indisolubles lazos el Trono, la Cruz y la Patria.

Pero si los nobles ascendientes de la mayor parte de los que han merecido la honra que la bondad de V. M. se sirve concederme en estos momentos, cumplieron con lo que de ellos exigían su rey, su patria y su tiempo, los que hemos venido después a la vida sin heredar tan esclarecidos nombres, hemos buscado por los senderos del trabajo los medios de realizar nuestra misión, contribuyendo a la prosperidad de la nación de que con orgullo nos llamamos hijos.

Abrió en ella gérmenes de engrandecimiento y de riqueza, ha sido uno de los años más constantes de mi vida; y si con la ayuda de Dios he realizado algo de lo que me alientaba al acometer mi empresa, lo he visto recompensado por las invidiables mercedes que vuestro augusto é llorado esposo el rey D. Alfonso XII, de feliz memoria, se dignó otorgarme ilustrando el nombre modesto, aunque hidalgo, que heredé de mis honrados padres, con el título de conde de Bayona, que transmitiré a mis hijos.

Bien sé que aquel monarca, para desdicha de España tan prematuramente muerto, quiso con esto honrar en mi persona a los que se dedican a fomentar en cualquiera de sus manifestaciones los productos de nuestro suelo, levantando de su postración a la agricultura y desarrollando la riqueza nacional; pero esta distinción que pregonó más que mis humildes méritos, los levantados pensamientos de aquel sabio monarca, tan conocedor de las necesidades de la vida moderna y tan dispuesto a responder a ellas, me dieron alientos para ensanchar mis empresas y completarlas levantando escuelas y hospitales al lado del terreno cultivado, para que los niños aprendan a amar a su patria y amar a Dios; y para que los atacados por la enfermedad ó los años, encuentren resignación para sus infortunios.

V. M. se ha dignado fijar su noble atención en estos trabajos, y siguiendo como en todo las huellas trazadas por su ilustre esposo, se ha dignado unir a las mercedes que aquel me concedió, otorgándome el título de marqués de Misa, con la grandera de España de primera clase, que me proporciona la honra altísima de cubrirme en su real presencia.

Acudo a disfrutarla para demostrar la diligencia y el agradecimiento, y al inclinarme respetuosamente ante V. M. evocando el recuerdo del Rey que me favoreció, hago sinceros votos por la dicha de V. M. y por el porvenir del augusto niño, en quien se cifran nuestras esperanzas y en cuyo reinado es de esperar que aumentarán en España las eras aureas por el arado y las escuelas, de donde salgan hombres útiles a su patria y a su Rey y tesoreros de Dios y de las leyes.»

LA ÚLTIMA PEREGRINACION a Lourdes

Nada menos que en 60 000 personas se calcula el número de las que se congregaron en Lourdes el 20 y 21 del corriente mes.

Los peregrinos procedían de varios departamentos de Francia y de nuestras provincias vasco-navarras.

La noche del 19 al 20 millares de peregrinos la pasaron en oración ante la milagrosa Virgen de Lourdes, y desde media noche, hasta las nueve de la mañana del 20, dos mil sacerdotes celebraron misas en los altares de la basílica y gruta, así como en los de campaña, levantados en Monte Sacro, dándose más de veinticinco mil comuniones.

Al amanecer del jueves 20 de abril llegaron los últimos trenes de Hendaya, Bayona y Pau, conduciendo hasta 7 000 peregrinos bearneses y vascos-franceses y españoles.

A las diez de la mañana el Obispo de Bayona, monseñor Jauffret, asistido por cinco prebostes y rodeados por más de mil sacerdotes del clero regular y secular, celebró en el campo misa mayor.

Junto al altar estaban todas las banderas y estandartes de la peregrinación.

El sermón estuvo encomendado al reverendo padre misionero Etournay, quien habló principalmente sobre la política de Su Santidad León XIII en Francia y la necesidad de que todos los católicos reconozcan los poderes legítimos constituidos, único y positivo medio de poder hacer fructificar é imperar sus ideales en las esferas de los gobiernos.

El acto del juramento de fidelidad al Salvador, pronunciado por 60 000 hombres, que levantaban a la vez sus manos, fué imponente.

Por la tarde se celebraron al aire libre diferentes ceremonias religiosas, y por la noche se iluminaron exteriormente la basílica, así como los alrededores y montes vecinos.

Entre otras notabilidades francesas, asistieron el general de Chavette, el conde de Mun, procedentes de Barritz, M. Henri Lasserre y M. Francisco Veulliot.

Los duques de fondas, hoteles, casas de huéspedes y otros industriales, se muestran contentísimos.

LOS ESPAÑOLES DE FILIPINAS

Nuestras tropas

(TELEGRAMA OFICIAL)

El telegrama del general Rios que ayer recibió el ministro de la Guerra, manifiesta que el general Otis le ha rogado que continúe ocupando Zamboanga y Joló las tropas españolas, hasta que lleguen a Filipinas los rezueros americanos que ha enviado el gobierno de los Estados Unidos.

En cuanto esas fuerzas desembarquen en el Archipiélago, las nuestras evacuarán los puntos mencionados.

Añade el general Rios que tampoco podrán salir tropas americanas en auxilio de la guarnición de Baler hasta que los yankees reciban esos rezueros que esperan.

Los defensores de Baler tienen víveres y municiones en abundancia, y parece no son hostilizados por los tagalos, por suponer sin duda que pronto han de rendirse y entregar el material de guerra que poseen.

Se confirma que entra los defensores de Baler hay dos frailes españoles, que combaten con gran denuesto.

Los prisioneros

Ayer tarde celebró una entrevista con el ministro de la Guerra el filipino D. Isabelo de los Reyes, quien se ofreció a ir a Filipinas a gestionar la libertad de los prisioneros españoles.

Parece que el Gobierno aguardará antes de aceptar este ofrecimiento, el resultado que puedan dar otras gestiones.

Tribunales de honor

Baja del general Tejero

La *Gaceta* de hoy publica el siguiente real decreto:

«Visto el fallo del tribunal de honor constituido el día 17 del mes actual por los generales de división residentes en esta corte,

acordando la separación del servicio del de la pro-cia D. Celestino Fernandez Tejeiro y Homet, con arreglo al art. 720 del Código de Justicia militar, á propuesta del ministro de la Guerra;

En nombre de mi auzoto hijo el rey don Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino,

REPRESALIAS

En las últimas elecciones de diputados á Cortes han triunfado en Badajoz cinco candidatos liberales, lo cual ha irritado á los conservadores, según se deduce de este asunto que vemos en un periódico ministerial de dicha ciudad:

«En el Gobierno civil de esta provincia se están practicando activamente trabajos de investigación y se están reuniendo datos para emprender una activa y enérgica campaña moralizadora contra los Ayuntamientos y los alcaldes, en el momento que pasa el período electoral.»

A juzgar por los antecedentes reunidos ya en el Gobierno, la campaña promete ser fructífera, porque son muchos y de gran relieve los hechos comprobados que revelan defectos é irregularidades de la administración municipal en una gran parte de los pueblos de nuestra provincia.

Mucho nos complacerá que el gobernador, Sr. Dorda, acredite á este respecto las dotes de carácter que le distinguen.

[Duro y á ellos]

Cédulas personales DE repatriados de Ultramar

La Gaceta publica hoy una real orden del ministerio de Hacienda concediendo un plazo para la adquisición de cédulas personales á los repatriados de Ultramar. Hé aquí la parte dispositiva:

1.º Que los jefes y oficiales repatriados de los ejércitos de Ultramar puedan adquirir las cédulas personales del corriente ejercicio económico, sin los recargos de penalidad, dentro del improrrogable término de quince días, contados desde el siguiente al de la publicación de esta real orden;

2.º Que este plazo se entienda aplicable en lo sucesivo á los repatriados que vayan llegando á la Península, contándose desde el día siguiente al en que la variación de sus circunstancias les sujete al impuesto.»

Una arbitrariedad

Los periódicos de la provincia de Pontevedra dan cuenta de la detención arbitraria de que ha sido víctima el secretario del Ayuntamiento de Gondomar, D. Manuel Alonso.

Bajo pretexto de una falsa denuncia, dicho funcionario fué detenido por un teniente de la Guardia civil y conducido ante el juez de Tuy, quien, vista la absoluta carencia de motivos legales para la detención, decretó la libertad del Sr. Alonso, que al regresar á su domicilio fué recibido por el vecindario de aquel Ayuntamiento con manifestaciones demostrativas de simpatía y regocijo.

Se trata de una maniobra electoral, en virtud de la cual se ha querido separar de su casa á dicho funcionario, ante la próxima renovación del Municipio.

Llamamos la atención del gobernador civil de Pontevedra sobre este acto de arbitrariedad, y esperamos que procurará no volver á repetirse atropelados como éste de que se ocupa estos días la prensa gallega.

España en la Exposición de París

El jueves tomó posesión la comisaría régia española del terreno y plataforma en que habrá de levantarse el pabellón de España para la Exposición de 1890.

Mide el terreno unos 400 metros de superficie, y se halla situado en el Quay d'Orsay.

Asistió al acto el marqués de Villalobar, como delegado de España.

Lucha por una plaza

Dice El Imparcial: «Después de una sesión muy borrascosa, parece que el presidente del Consejo de Instrucción pública, Sr. Fabié, consiguió que se retirara el dictamen en que se proponía el nombramiento de director del Observatorio Astronómico de Madrid.»

Según se dice, pronto se formulará un nuevo dictamen proponiendo á un tercero en discordia, quedando sin efecto las propuestas de la Academia de Ciencias y del Consejo de la facultad de Ciencias de la Universidad Central.

«Meeting» integrista

Cádiz 29.—En el Teatro Principal de Jerez se ha celebrado hoy un meeting e integrista. El acto ha estado muy concurrido, asistiendo comisiones de varios pueblos. El Sr. N. central en su discurso habló de cómo practicaría su programa político desde el Gobierno. Entonces dijo—habría libertad verdadera y se liberaría el pueblo de la tiranía de los partidos liberales. Tras de censurar á todos los jefes de Gobierno que se han sucedido en estos últimos treinta años, aconsejó la unión de los integristas para el triunfo de la fé y para conseguir el imperio de la libertad y de la justicia. Si por algún suceso providencial—añadió—fuéramos nosotros poder, con solo rendir tributo á la justicia llenaríamos los presidios de gentes que lucen fraques, levitas y entorchados, y sacrían libres muchos infelices de blusa hoy encarcelados. El Sr. N. central regresó al Puerto de Santa María, desde donde vendrá á Cádiz al meeting que ya hemos anunciado.

Combinación diplomática

Ayer quedó firmada la siguiente: D. Luis Pastor y Mora, segundo secretario en Rio Janeiro, pasa con igual categoría á la legación de Washington.

D. Manuel Pérez Soane, tercer secretario de la embajata corca de la Santa Sede, asistido á segundo secretario en la vacante que deja en el ministerio D. Juan Ruiz, secretario de segunda, que pasa á la legación de los Estados Unidos con el cargo de primer secretario, en comisión.

D. Tomás Acqueroni, que era tercer secretario en Washington, asistido á segundo en Rio Janeiro.

D. Silvio Fernandez Vallin, segundo secretario en Washington, es trasladado á la embajada de San Petersburgo.

El Sr. Sagrario, que se encuentra en Washington, va á encargarse interinamente del consulado general de la Habana.

Las vacantes de tercer secretario en Washington y en Roma (Vaticano) quedan sin proveer, como tampoco se ocuparán algunas otras vacantes que ocurren en el personal diplomático.

El 1.º de Mayo

Desenimación entre los obreros

Segun las noticias oficiales, son muy pocas, hasta ahora, las solicitudes recibidas por los gobernadores de las provincias para celebrar reuniones socialistas el día 1.º de Mayo.

La desenimación que en años anteriores se ha venido notando en esta clase de reuniones, parece acentuarse más en el presente.

Barcelona 29.—Reunidos los obreros pertenecientes á las fabricas de hilados, tejidos y estampados, descominados de las Tres Clases de Vapor, han acordado, atendiendo á la falta de unión entre los trabajadores, asistir á las fabricas el 1.º de Mayo, en vista de la imposibilidad de realizar un acto imponente de huelga general.

Monumento á Velázquez

Ayer comenzaron las obras de emplazamiento del monumento á Velázquez, delante de la fachada principal del Museo Nacional de Pinturas, en el mismo sitio donde estaban las estatuas de Daoiz y Velarde.

Círculo Republicano de Madrid

Los treinta delegados del distrito nombrados en la última junta general, se reunieron anoche en los locales del mismo con el directorio del Círculo, y entre los diferentis é importantes acuerdos adoptados figuran emprender una activa propaganda entre los correligionarios de todos matices, para que se asocien y coadyuven á la obra del Círculo, de unificar las fuerzas republicanas para una acción conjunta en favor de los comunes ideales. También se acordó abrir una consulta para resolver las cuestiones y dudas que surgieran á los electores y candidatos republicanos en la próxima contienda electoral.

LA VENTA DE LOS cruceros auxiliares

Condiciones de la subasta

La venta en concurso de los cruceros auxiliares Patriota, Rápido y Meteor, se sujetará á las condiciones siguientes: Los buques se enajenan sin artillería, armas portátiles, municiones y material especial.

Los precios se consignarán en pliego sellado, que abrirá el presidente de la subasta después de leídas las proposiciones presentadas.

El remate se hará ante el Centro Consultivo de Marina el 31 de Mayo próximo, á las dos de la tarde, en cuyo acto podrá mejorarse las proposiciones.

Las proposiciones podrán afectar á uno, dos ó á los tres buques.

No podrá hacerse la adjudicación si el precio de las proposiciones fuese inferior al tipo señalado.

Se concede un mes al adjudicatario para ingresar en el Tesoro el precio de la venta. Los gastos de las actuaciones de la subasta serán de cuenta del comprador.

Si transcurriese el otorgar la escritura, se estimará rescindido el contrato, quedándose la Hacienda con el depósito para tomar parte en la subasta.

Este depósito será de 250.000 pesetas por cada buque.

ACCIDENTE AL SR. SILVELA

Durante algunos momentos se vió acoche en un lance peligroso el jefe del Gobierno.

Dirigíase en su carruaje por la calle del Prado.

En uno de los movimientos de los caballos se rompió la lanza, y al sentir aquellos el objeto extraño que los molestaba se espantaron.

Afortunadamente el cochero logró contenerlos.

El Sr. Silvela se bajó del coche y permaneció algunos momentos en casa de sus amigos los marqueses de Iruyrey, trasladándose después á la Presidencia.

LA «GACETA»

Publica la de hoy las disposiciones siguientes: Presidencia

Declarando jubilado á D. Antonio Alcántara y Perez, consejero de Estado cesante.

Gracia y Justicia

Nombrando á D. Francisco Romani y Puigdemont para la presidencia de la comisión especial de coficiación de Cata una por incapacidad del actual presidente don Manuel Durán y Bas.

Guerra

Concediendo un crédito extraordinario, importante 2.905.465 pesetas, con destino al pago de las deudas en los tres últimos meses del actual año económico de buques y personal procedentes de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

—Item un suplemento de crédito, importante 130.000 pesetas, para gastos de expedición de cédulas personales.

—Item un suplemento de 407.000 pesetas para gastos de coficiación de moneda.

—Concediendo un plazo para la adquisición de cédulas personales sin recargo á los repatriados de Ultramar, de que damos cuenta por separado.

Por telégrafo

Interior

Obreros en huelga

San Sebastian 28.—Esta mañana se han declarado en huelga los trabajadores del ferrocarril en construcción entre Zarauz y Deva. El origen ha sido el haber despedido los contratistas á un obrero. El alcalde ha telegrafado al gobernador, que

ha mandado unas cuantas parejas de la Guardia civil para mantener el orden, ofreciéndoles á hablar al contratista. Al saberlo los obreros, han acordado reanudar mañana el trabajo y dar un plazo hasta el 3 de Mayo, fecha en la que si no se atienden sus quejas se declararán en huelga general. El orden no se ha alterado en lo más mínimo.

Correo de Canarias

Cádiz 28.—Ha llegado el vapor correo de Canarias Hespéridis. Conduce 53 pasajeros y 2.190 bultos de mercancías.

En aquellas islas se nota numeroso movimiento de buques mercantes.

El Sanatorio de Porta-Caeli

Valencia 28.—Todas las sociedades de obreros citadas por el doctor Moñer organizan cuestaciones públicas en beneficio del Sanatorio de Porta-Caeli. Dichas cuestaciones se realizarán el domingo próximo. Se instalarán mesas peticionarias en varios puntos de la capital, donde se depositarán las limosnas por los obreros. La calbalgata de obreros repartirá mañana un Manifiesto.

Llegada del «Pío IX»

Cádiz 28.—Ha entrado en este puerto el vapor Pío IX, procedente de la Habana, Puerto Rico y Nueva Orleans. Durante el viaje no ha ocurrido ninguna novedad. Los pasajeros dicen que aumenta la maldad del país cubano contra los yankees.

Vienen en el Pío IX, 95 pasajeros para Cádiz y 154 de tránsito. Conduce el barco 33.600 bultos de carga.

Una irregularidad

Sevilla 28.—El delegado de Hacienda de esta provincia ha dispuesto con toda urgencia que el abogado del Estado D. Alejandro Garcia Pinto instruya expediente gubernativo en averiguación de lo ocurrido en la caja de la delegación, donde faltan pagarés de bienes nacionales por valor de más de 1.500 pesetas, que hace años vienen figurando en las actas de arqueo.

Industria española en París

Barcelona 28.—La junta directiva del Trabajo Nacional, que ha presidido por primera vez el nuevo presidente, D. Alberto Rusiñol, ha acordado promover la mayor concurrencia posible de expositores catalanes á la Exposición de 1900. Con dicho objeto se han comenzado activamente los trabajos de propaganda, habiendo ido ayer el Sr. Rusiñol con el secretario general á visitar á los gremios y fabricantes de Sabadell é Instituto Industrial de Terrasa, consiguiendo que dichas corporaciones concurren colectivamente.

Embajada china

San Sebastian 28.—En el expreso de hoy, y procedente de París, ha pasado con dirección á esa corte la embajada china, compuesta de seis personas.

Desgracia

San Sebastian 28.—En Elbar ha perecido ahogada una niña de dos años, que, jugando, se cayó á una acucia.

Visita de inspección

Barcelona 28.—Ha llegado á esta capital el director general de Penales, señor Búrgos, para hacer una visita de inspección á la cárcel. Mañana se reunirá bajo su presidencia la Junta de obras y la local de prisiones para tomar importantes acuerdos.

Epidemia en El Ferrol

El Ferrol 28.—Parece comprobado que la enfermedad epidémica que reina cerca de esta población son fiebres gripales.

El Sr. Moret

Teruel 28.—Con dos horas de anticipación á la anunciada llegó á esta ciudad el Sr. Moret. El Sr. Reconciza, representante de la empresa del ferrocarril, había salido á esperarle al pueblo de Vilafraña. Hospedase el viajero en la fonda del Turia, donde fué saludado por las comisiones oficiales y particulares. Después recorrió la ciudad, viendo muy fastidioso. D. biendo hallarse el 30 en Valencia, el Sr. Moret salió hoy á las seis de la mañana para dicha ciudad.

Brutal atropello

Ferrol 28.—Ayer una joven de veinte años, muy agraciada, que se dirigía á pie desde Batuzos al Ferrol, para dedicarse al servicio doméstico, encontró en el camino á unos carreteros que le invitaron á que subiera el carro sin cobrarle nada, con lo cual haría el viaje más cómodo.

Al llegar por la noche á Jubia, pueblo inmediato al Ferrol, los carreteros abusaron torpemente de la joven.

Lotería nacional

SORTEO VERIFICADO HOY

Premios mayores

Table with 3 columns: Núms., Pesetas, Pueblos. 45597 10.000 Z. ragoza. 17477 50.000 Madrid. 5401 25.000 San Fernando. 8270 12.000 Madrid. 42745 8.000 Item.

Premiados con 1.500 pesetas

Table with 4 columns: Núms., Pesetas, Pueblos. 37459 3241 19815 49588 2181 40038 3143 5993 1915 7084 13142 23467 14742 347 176 24211 7919 41422 7659 24872 32826 22964 37323 22530 9645 29879 18489 4153 1391 1890 9290 2158 35427 578 1670 41728 43898 2091 1884 43624 17320 43559 34832 1141 31126

AL MENUDEO

La escuadra de instrucción

En el ministerio de Marina se ha recibido una telegrama participando que la escuadra de instrucción ha fundado en Alcaulia.

Asilos municipales de la noche

En la noche anterior han sido socorridos con cena y albergue 26 mujeres y 70 hombres en el Asilo municipal del Noche, y 40 mujeres y 130 hombres en el del Sur. Total de personas socorridas, 266

Ayer almorzó con el Sr. Sagasta el general Sr. Fernandez Berra.

Los movilizados de Filipinas

En el café de España celebraron ayer un banquete los movilizados de Filipinas.

La Escuela Industrial de Bilbao

La junta de patronato de la nueva Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao, anuncia en la Gaceta de hoy la provision de cuatro plazas de profesores interinos con 3.500 pesetas anuales y dos de auxiliares interinos con 2.500.

Un atracó

Al pesar cerca de las obras de la Alameda fué atracado, á las siete y media de la tarde, por dos sujetos, un vendedor de chorizos llamado Fernando Tena Ruiz.

Los atracadores lo sujetaron, robándole 1.113 pesetas, y desaparecieron después tranquilamente.

La Junta del Censo

Presidida por el marqués de Aguilar de Campo, se reunió ayer tarde la Junta municipal del Censo, acordando por unanimidad

atender las reclamaciones presentadas referentes á inclusiones, exclusiones y rectificaciones.

Denuncias contra la Diputación

El Sr. Moyron, autor de las denuncias de abusos que dice cometidos en la Diputación de Madrid, ha enviado al Sr. Aparicio un nuevo impreso que titula: «Antecedentes acerca de un legado hecho á la Iglesia y Colegio de Desamparados de Madrid.» Dice el Sr. Moyron que este asunto puede figurar al lado de otros muy escandalosos y que de cuanto refiere responderá judicial ó administrativamente.

La Exposición de Pinturas

Ayer tarde se reunió en la Exposición de

La indemnización

Londres 29.—Un telegrama de Washington recibido esta madrugada dice textualmente:

«El embajador de Francia, Sr. Cambon, ha notificado al Sr. Hay, secretario de Estado de los Estados Unidos, que España acepta el pago de los 20 millones de dólares que le son debidos, según lo estipulado en el Tratado de paz.

Esta suma se á entregada al Sr. Cambon cuando rez e á Washington el presidente, Mr. Mac-Kinley, quien se encuentra ahora en Eludéfilia.—Fabra.

Detalles del ciclon

Nueva York 29.—Los periódicos neoyorkinos insertan minuciosos detalles de la catástrofe de Kiskville y N-wton. En la primera de esas ciudades han sido descubiertos ya 50 cadáveres, y curados más de 500 heridos.

En la segunda, el número de muertos es de 20 y el de los heridos excede de 40.

Algunos barrios de ambas poblaciones están convertidos en montones de ruinas.

No se recuerda un ciclon tan violento y devastador como el que se desmenuó en aquella comarca.—Fabra.

LAS ELECCIONES DE senadores En Madrid

Esta mañana se han reunido en la Diputación los diputados provinciales y los compromisarios elegidos por los distritos municipales que forman la Junta general.

Constituida la Mesa interina, y después de ser revisadas las actas de los compromisarios presentes, se procedió á la elección definitiva, compuesta de un presidente, que es el de la Diputación provincial, y de cuatro secretarios escrutadores.

La Junta electoral se reunirá mañana á las diez para proceder á elegir los respectivos senadores.

Los secretarios hoy elegidos en Madrid son los Sres. Perez Utrilla, Gracia, Sanchez Oñol y Alonso.

DECLARACIONES DE AGONCILLO

Los prisioneros españoles y los frailes

Paris 29.—El periódico Le Matin publica esta mañana interesantes declaraciones hechas por Agoncillo á un redactor de dicho periódico.

El agente legajo trató de demostrar que los Estados Unidos habían ofrecido la independencia á los filipinos.

Añadió que en prueba de ello, mientras duró la guerra con España, Aquino fué considerado como aliado y saludada la bandera filipina en la bahía de Manila por los buques yankees.

Después habló de los prisioneros españoles. Dijo que el número de éstos asciende á 10.000, y que su liberación podría efectuarse en el espacio de veinticuatro horas.

«El Sr. Silvela—prosiguió—sabe perfectamente lo que debe hacer para conseguirlo.»

Ocupóse después en la cuestion referente al clero, manifestando que no hay que confundir á los sacerdotes filipinos con los frailes españoles, los cuales eran dijo—los verdaderos dueños del Archipiélago y han sido la causa de las insurrecciones de los indigenas contra España.

Terminó declarando que los filipinos depolaran la guerra actual, cuya responsabilidad pasa sobre Mac-Kinley; pero que están resueltos á conquistar á todo trance la independencia, y que al tiempo y los hechos demostrarán si son ciertas ó no las victorias que se atribuyen los americanos.—Fabra.

Exacerbación de la huelga

Lieja 29.—La situación de las huelgas se ha agravado hoy de una manera considerable.

Reina gran alarma ante el temor de que se produzcan desórdenes, sobre todo en la cuenca de Lieja.

Las autoridades acaban de dar un bando prohibiendo manifestaciones en la vía pública, con motivo de la fiesta del trabajo el lunes próximo.

Acaba de ser convocada la Guardia cívica (milicia nacional) para que en unión de las tropas ocupen los puntos estratégicos y repriman cualquier movimiento perturbador.—Fabra.

ORNAMENTOS SAGRADOS

Hoy se ha inaugurado la Exposición de ornamentos sagrados en el convento del Sagrado Corazon del Caballero de Gracia.

Dicha Exposición podrá ser visitada hasta el 11 de Mayo.

Fiebre separatista

Londres 29.—The Globe llama la atención sobre el incremento que adquieren en Europa las tendencias separatistas.

Irlanda nos ofrece—dice—un ejemplo deplorable sobre el particular.

En Austria y en Hungría la idea del separatismo toma proporciones peligrosas. Suecia y Noruega atraviesan por una crisis que terminará con la separación.—Fabra.

Otro incendio

Sofia 29.—En las inmediaciones de Widin ha estallado un voraz incendio.

Bellas Artes el jurado para la admisión de obras presentadas.

El excelentísimo señor Cardenal-Arzo-bispo de Valencia se propone girar en los primeros días del próximo Mayo la visita pastoral á los pueblos de su diócesis.

Al mismo tiempo administrará el Cardenal Sancho el Sacramento de la Confirmación.

El día 4 del próximo mes de Mayo se inaugurará en Valencia una Exposición de las obras del malogrado pintor Juste, organizada por el círculo de Bellas Artes de aquella población.

Visita pastoral

El excelentísimo señor Cardenal-Arzo-bispo de Valencia se propone girar en los primeros días del próximo Mayo la visita pastoral á los pueblos de su diócesis.

Al mismo tiempo administrará el Cardenal Sancho el Sacramento de la Confirmación.

TRIBUNALES

La sesión de ayer se suspendió á las seis de la tarde, habiendo continuado hoy la vista.

Ayer terminó la prueba que ha sido desfavorable al procesado.

Todos los testigos que declararon resultaron de cargo para éste, el cual no ha tenido ni uno que le favorezca, pues hasta los propuestos por la defensa, la mitad no han comparecido, y los siete ú ocho que se presentaron no le favorecieron en sus contestaciones.

Después de un notable discurso acusatorio del fiscal, Sr. Laadeira, y de la oración del defensor, Sr. Rodriguez Escacena, retiróse el Jurado á deliberar.

Razon teníamos ayer al consignar que la prueba era adversa á la defensa.

El Jurado declara al camareero autor de parricidio cometido en la persona de su mujer, con las agravantes de reincidencia, premeditación y alevosía.

La ley castiga el parricidio con la pena de cadena perpetua á muerte, bastando solo una agravante para la imposición de esta última pena.

La Sala dictó sentencia condenando á muerte al procesado.

El jurado

La gante de toga ha encontrado que el jurado de esta tarde ha obrado con justicia, tributándole grandes alabanzas por este motivo.

No por eso deja de comprender el jurado la enormidad del castigo, y según hemos oido, trata de firmar una solicitud de indulto á favor del sentenciado.

Un hijo del Sr. Comas

Tenemos el sentimiento de decir que se encuentra gravemente enfermo de un ataque de meningitis, el hijo menor del ex-diputado á Cortes Sr. Comas, y nieto del senador y ex-diputado del propio apellido.

May sinceramente deseamos su alivio.

Suicidio

En el Puente del Rey, un joven de diez y siete años, llamado Valentia Huete, se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza que le produjo la muerte en el acto.

El cadáver ha sido trasladado al Depósito judicial por órden del juzgado.

Muerte repentina

En la oratoria de Bilbao ha fallecido hoy repentinamente un individuo llamado Estanislao Abajo Huertas.

La próxima Exposición

La concilia pintora vallesolana, doña Marcelina Poncela, profesora de dibujo en la Escuela Nacional Central de maestras de Bellas Artes, ocho cuadros, exponiendo en la Exposición de Madrid, por la verdad con que está reproducido el natural. Sin embargo, la obra de más empeño que presenta es un cuadro de frutas y naturaleza muerta, que titula «Después de la vedá».

Vapor correo

cuo más fuerte que él, que juró matarle. Cobió Chamon algún miedo y compró en aquella fecha las armas que llevaba anoche, y que siempre le acompañaban.

Estos hechos están plenamente demostrados.

Además, la hora en que se llevó a cabo la detención no podía dar lugar a temores de un atentado, pues no era lo lógico que la Reina abandonara el teatro en el primer entreacto.

La visita domiciliar verificada hoy en casa de Chamon no ha dado otro resultado que el probar nuevamente su inocencia. Ni un solo documento comprometedor ni de interés, nada que le pueda hacer sospechoso a las autoridades. Viva con sus hermanos, a los que profesaba gran cariño, y jamás se había mezclado en política.

En virtud de ser veterinario militar, la causa será instruida por el juzgado militar.

También el gobernador civil ha estado en Palacio para dar cuenta a la Reina de las investigaciones practicadas.

Otros pormenores

La madre del procesado acudió al juzgado desde primera hora, acompañada de otro de sus hijos.

Se encontraba algo enferma y mostraba impaciencia por ver a su hijo.

La familia del Sr. Chamon vive en la calle de la Palma, número 49, piso primero, y todos los antecedentes que dan los vecinos son favorables al detenido.

Anoche la policía estuvo a las once en dicha casa para que la madre de Chamon fuese al Gobierno, causando esto gran sobresalto a toda la familia.

Por los vecinos se ha sabido también que Chamon, antes de ser veterinario militar, sirvió en el cuerpo de policía en 1890, siendo gobernador el Sr. Aguilera.

Ahora se dice que el puñal no lo llevaba desnudo, como ha dicho la policía, sino metido en una valisa.

Los hermanos de Chamon han confirmado que había tenido una cuestión con un compañero y que por eso le llevaba armas.

También han dicho que pronto debía salir para Canarias, donde estaba destinado.

En el juzgado

Aunque en el juzgado se guarda gran reserva acerca de las actuaciones, hemos podido averiguar, durante el día de hoy, que el juez Sr. Aguilera ha tomado varias declaraciones, comenzando por la del detenido.

Este continúa incomunicado en una de las habitaciones del juzgado.

Han declarado varios testigos, unos llamados por el juez y otros que se presentaron espontáneamente.

El Sr. Sanjil y doña Manuela Riez, que conocen a Chamon, manifiestan que éste tiene los medios económicos y la consideración incapaz del propósito que se le atribuye.

También ha declarado un profesor de Chamon llamado D. Gregorio, el cual espontáneamente se presentó al juzgado, diciendo que su antiguo alumno le merecía concepto excelente, habiendo sido siempre un estudiante muy aplicado, y que, por efecto del exceso de trabajo mental, creía que tenía algo debilidad en sus facultades.

José Sagrado, dependiente del hermano del detenido, parece ha manifestado que, en efecto, tuvo la cuestión con éste al ser despedido de la casa; pero niega que lo haya desafiado.

La familia de Chamon

La madre, los hermanos y otros parientes, acompañados de muchos amigos, han permanecido todo el día en el juzgado.

Escribano que se rescusa

El escribano del distrito del Congreso, señor Valcés, a quien por estar de turno correspondía esta causa, ha suplicado al juez que se la dé a otro compañero, pues como paisano y antiguo amigo del detenido, a quien tiene por hombre honradísimo, se considera incapacitado moralmente para entender en las actuaciones.

Al cerrar el número, se hallan reunidos en el Juzgado de guardia el fiscal de la Audiencia, el juez y el escribano, según se nos dice, tomando de nuevo declaración a Patricio Chamon Moya.

Balance del Día

El suceso del día ha sido la relación ostentosa y detallada en los periódicos del atentado de anoche contra su majestad la Reina, en el teatro de la Comedia..... para venir a resultar, por el propio testimonio del jefe del Gobierno, que se trata de un exceso de celo, de un error de la policía, impresión, por otra parte, que hoy es la que domina en todos los círculos, incluso en la Casa de Cánónigos.

Tiene algún parecido el suceso de anoche de la policía con aquel otro famoso del descubrimiento de bombas explosivas en el Congreso; pero el caso es que antes de desvanecerse la nube formada, se telegrafiaron a provincias y al extranjero versiones exageradas y peligrosas.

El daño mayor, sobre todo, nace de que habiéndose dado al acto una publicidad imprudente, se puede producir influencia nociva sobre ciertas naturalezas propensas al contagio; lo cual ha debido evitarse, observando la mayor discreción, si era cierto el atentado, para eludir el efecto que suele producir la publicidad de ciertos sucesos, y si era un error—como todos los indicios hacen creer—para evitar el tremendo descrédito que tenía que caer sobre las autoridades y sobre la policía.

La Familia Real ha concurrido hoy, como todos los sábados, a la Salve del Buen Suceso.

El Consejo de Sanidad en pleno ha visitado esta tarde a última hora al ministro de la Gobernación para entregarle los acuerdos tomados para la reforma de la ley de Sanidad.

En el presupuesto de Marina se consiglan créditos necesarios para el sostenimiento durante el año próximo de tres buques de estación en las Carolinas.

El general Polavieja cree que en la primera legislación del Parlamento se discutirá el proyecto de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Si esta es la creencia del ministro de la Guerra, a quien debe convencer en primer término es a su jefe el presidente del Consejo, que crea solo habrá tiempo para las leyes de Hacienda.

Aparta de esto, el general Polavieja debió influir o por lo menos para que las Cortes se abrieran un mes antes de la fecha en que se van a abrir.

Por lo que dice la prensa, no prospera el proyecto del nuevo Casino Militar, prohibido por el señor ministro de la Guerra.

«Por otra parte—añade El Liberal—cuando tanto se habla de economías y tanto se ha de puntualizar sobre el presupuesto de la Guerra, no es cosa de pensar en subvenciones para un Casino.»

Ha regresado a Madrid el general Weyler.

El ministro de la Guerra dice no admite la dimisión al general Amarella, y que en breve ordenará que la comisión liquidadora de las subvenciones de las armas de Ultramar tenga a su frente otro general de brigada para que funcione con entera independencia de la comisión liquidadora de la Caja de Ultramar, la que continuará bajo la inteligente dirección del general Amarella.

Para el nuevo destino de inspector se indica al brigadier Sr. Chacon.

El general Polavieja ha estado esta mañana en Palacio, con objeto de poner a la firma de la Reina el decreto nombrando jefe del cuarto militar de S. M. al general Delgado, que actualmente presta servicio en Canarias.

Los mejores camisas, RIVAS Y SANZ—Principis, 11.—Primeros sortidos en café de gran novedad.—REBAJAS EXTRAORDINARIAS en todos los artículos por disolución de Sociedad.

Perfumería, la más barata de Madrid. Freres, Carmen, 1, y Mayor, 6, P. de Oñate

La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Principis, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 16° sobre 0. A las doce de la tarde, 31° sobre 0. A las cuatro, 27° sobre 0. La máxima fué de 32° sobre 0. La mínima de 14° sobre 0. El barómetro marca 718.—Buen tiempo.

Charada

Cantando a la prima cuarta una tres cuatro pasaba to la noche, cesando cuando algún ruido sonaba.

Un te cera dos tercera escondido se quedó, y arrojándola una piedra con acierto, la mató.

Por ser prima dos tres cuatro la mujer se Bae Zancudo, aunque la encuentre en la calle, la verdad, no la saludo.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. La solución mañana.

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: LLO RO SA

Dice una señorita a un caballero:—Si quiere usted darme una prueba de sinceridad, dígame cuántos años represento.

—No soy bastante fisonomista para contestarle, señorita.

—Su amigo de usted, Fernandez, me ha echado veinte años.

—Pues bien; en ese caso yo le echo a usted otros tantos.

Noviembre, hloviendo y con aire. D. Juan se dirige al cobrador de una jardinería de tranvía que aún no ha retirado de la circulación la empresa, y le pregunta muy forma:—¿Cuánto dan los médicos a la compañía para que no saque aún los coches cerrados?

La Bolsa

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 29 DE ABRIL DE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

	Dia 28	Dia 29	Diferen. a
4 0/0 Interior			
Serie F de 50.000 p.	62 75	63 40	+ 0 65
E 25.000	62 75	63 30	+ 0 55
D 12.500	62 80	63 35	+ 0 55
C 5.000	63 00	64 35	+ 0 75
B 2.500	64 00	64 50	+ 0 40
A 500	64 00	64 50	+ 0 50
3 y H 100 y 200	62 95		
En diferentes series	63 75	64 40	+ 0 65
Fin mes	62 75	63 30	+ 0 55
Fin próximo	62 80	63 40	+ 0 60
4 0/0 Exterior			
Serie F de 25.000 p.	69 85		
E 12.500	69 75		
D 6.000	69 90	69 70	- 0 20
C 4.000	70 00		
B 2.000	70 00		
A 1.000	69 85		
3 y H 100 y 200	69 70		
En diferentes series	69 85	69 90	+ 0 05
Partidas de 50.000			
Id. de 100.000			
Fin mes			
Fin próximo			
4 0/0 Amortizable			
Serie B de 25.000 p.	72 60	73 00	+ 0 40
D 12.500	72 60	73 00	+ 0 40
C 5.000	72 60	73 00	+ 0 40
B 2.500	72 80	73 10	+ 0 20
A 500	73 35	73 25	- 0 10
En diferentes series	73 00	73 15	+ 0 15
Terceros			
Ob. 5 0/0 30 Junio 99			
Serie A de 500 ptas.	101 30	101 25	- 0 05
B de 5.000	101 15	101 10	- 0 05
Ob. 5 0/0 a/Aduan.	93 80	94 40	+ 0 60
Id. hasta 10.000 ptas.	93 75	94 40	+ 0 65
Ultramar			
Billetes Cuba 1896.	65 50	66 20	+ 0 70
Id. hasta 10.000 ptas.	65 50	66 20	+ 0 70
Billetes Cuba 1890.	56 50	57 00	+ 0 50
Id. hasta 10.000 ptas.	56 50	57 00	+ 0 50
Ob. Filipinas 6 0/0.	78 40	78 40	»
Id. hasta 10.000 ptas.	78 50	78 50	»
Emisos y Seced.			
Acciones B. Reppaña	412 50	413 50	+ 1 00
Id. B. Hipotecario.			
Cédulas id. 5 0/0.		103 75	
Cédulas id. 4 0/0.	100 00		
Oblig. id. 5 0/0.			
Banco Castilla.			
Ac. C. de Tabacos.		270 00	

Cambios sobre el extranjero

PARIS A la vista, 18 90 por 100 beneficio papel A 8 dias vista, 00 00 por 100 idem.

LONDRES A la vista, libra esterlina, 00 60 ptas A 8 dias vista, idem, 00 00. A 60 dias vista, idem, 00 00. A 90 dias fecha, idem, 00 00.

PARIS 29 (12 05 t.)—4/0 exterior: 59 75.

Respuestas de la Bolsa

Interior, 4 por 100, 63 50.—Exterior, 4 por 100, 00 00.—Amortizable, 4 por 100, 72 50.—Cubas, 1896, 66 25.—Cubas, 1890, 57 25.—Obligaciones de Filipinas, 60 00.—Nortas, 43 20.—Colonial, 60 00.—Francia, 45 45.—Orens, 12 60.—Arnis.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 29 (45 tarde).

Interior, 4 por 100, 63 50.—Exterior, 4 por 100, 00 00.—Amortizable, 4 por 100, 72 50.—Cubas, 1896, 66 25.—Cubas, 1890, 57 25.—Obligaciones de Filipinas, 60 00.—Nortas, 43 20.—Colonial, 60 00.—Francia, 45 45.—Orens, 12 60.—Arnis.

En la «Agencia Fabra»

Paris 29.—Apertura de la Bolsa de hoy:

Exterior español, 59 75 y 59 67.—3 por 100 francés, 101 37. Londres 29.—Exterior español, 58 62.

Cultos

Santo de mañana.—Santa Catalina de Sena, Santa Sofía, San Isidoro, San Severo y San Donato.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Catalina de Sena, donde se celebrará fiesta a su Titular: a las diez habrá misa mayor con sermón que predicará el señor rector, y por la tarde completas y reserva.

En la Catedral misa conventual a las nueve y media.

En las parroquias misa mayor a las diez con explicación del Evangelio.

En la Encarnación misa mayor a las diez, predicando el Sr. Friquiez.

En la Real Capilla misa solemne a las once.

En Monserrat sigue la novena a su Titular, predicando por la mañana el Sr. Salvador Font y por la tarde el Sr. Balsalob.

En San Luis continúa la novena a Nuestra Señora del Amaro, predicando en la misa mayor el Sr. Pereda, y por la tarde el Sr. González Reyes.

En la iglesia parroquial de Santiago continúa la novena a Nuestra Señora de la Esperanza y será orador a las siete el Sr. Balsalob.

En el Perpetuo Socorro continúa la novena a su Titular: a las cinco y media estación, rosario, novena y visita al Santísimo.

En San Martín sigue la novena de San José y será orador el Sr. Anaya.

En los Servitas (San Leonardo) id., el señor Quesada.

En los Servitas ejercicios con sermón que predicará el Sr. Cacho.

En el Caballero de Gracia id., predicando un señor capellan de este oratorio.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso en San Ginés.

Funciones para mañana

PRINCESA.—Despedida de la compañía. —A las 8 1/2.—La corte de Napoleón. —A las 4 1/2.—La misma.

COMEDIA.—A las 9.—T. par.—L'Onore.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El padrino de «El Nenes 6 todo por el arte.—A las 9 1/2.—La maja.—A las 10 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 12.—Los borrachos.

A las 4 1/2.—El Sr. Josquin.—Gigantes y cabezudos.—La buena sombra.

LARA.—A las 8 1/2.—La victoria del general.—A las 9 1/2.—Los señoritos.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—Las casas de carton.—El chiquillo.

A las 4 1/2.—Las casas de carton.—El chiquillo.—Meterse a reductor (tres actos).

APLO.—A las 8 1/2.—El fonógrafo ambulante.—A las 9 1/2.—El trabuco.—A las 10 3/4.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 12.—El fonógrafo ambulante.

A las 4 1/2.—Los polvos de la madre Celestina.

ROMEA.—A las 8 3/4.—La Preciosilla.—A las 9 3/4.—El padre Benito.—A las 10 3/4.—La Mari-Juana.—A las 12.—La Preciosilla.

A las 5.—Chateau Margaux.—A las 6.—El padre Benito.—A las 7.—La Mari-Juana.

GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 4 1/2 y 8 1/2.—2.ª y 3.ª presentación de la compañía internacional ecuestre, gimnástica y acrobática.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 4 1/2 y 8 3/4.—Dos magníficas funciones.—Compañía Alegría.—En ambas presentaciones de la maravilla fin de siglo Miss Mary y de los cinco chinos, hermanos Briarator.—Tomarán parte además todos los artistas de la compañía.

Entrada general, 50 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO.

el instante mismo de la salida de Eugenio; esperó a que entrase en su gabinete y a que sus dos siniestros guardias de Corps desapareciesen tras él, y a que la puerta se cerrase despues de darle paso.

Luego, cogiendo repentinamente la especie de toca que le servía de sombrero, se lanzó fuera de la habitación, saltó por cima de los tres escalones de la puerta de entrada, y corriendo a todo correr, llegó a la cocina de la buena Mad. Teutch gritando:—¡Que me muera de hambre! Ya estoy aquí.

IV. Eugenio de Beauharnais

A los gritos de su pequeño Carlos, como ella le llamaba, Mad. Teutch salió de una especie de comedorcito que daba al patio y apareció en la cocina.

—¡Hola! —dijo;— ¿ya estais aquí? ¡Gracias a Dios! Pobre niño, ¿no os ha devorado el ogro?

—Antes al contrario, ha estado muy amable, y no creo que tenga los dientes tan largos como dicen.

—¡Quiera Dios que nunca los sintais! Pero si no he entendido mal, los vuestros son los que están largos. Entrad aquí; voy a prevenir a vuestro futuro amigo que está trabajando como de costumbre. ¡Pobre niño!

Y la ciudadana Teutch empezó a subir la escalera con un vigor juvenil, que indicaba en ella la necesidad de gastar una fuerza exuberante.

Mientras tanto, Carlos vigilaba los preparativos de uno de los almuerzos más apetitosos que jamás le hubiesen servido.

El ruido de la puerta que se abría en aquel momento le sacó de su dis-

traccion. Por ella entraba el joven anunciado por la ciudadana Teutch.

Era un adolescente de quince años, de ojos negros y cabellos del mismo color, que caían en bucles hasta sus hombros: su aspecto era elegante, su camisa de una extremada blancura.

A despecho de los esfuerzos que había hecho para disfrazarse, todo en él emanaba cierto perfume aristocrático.

—Se aproximó corriendo a Carlos, y le tendió la mano diciendo:—Nuestra buena patrona me asegura, ciudadano, que tendré el placer de pasar algunos días a vuestro lado; me ha dicho también que habeis prometido querermos un poco, y esto me ha causado tanta más satisfacción, cuanto que, por mi parte, me siento ya inclinado a quereros mucho.

—¡Y yo también!—exclamó Carlos;— ¡y de todo corazón.

—¡Bravo! ¡bravo!—dijo Mad. Teutch que entraba a la sazón;—y ahora que os habeis saludado como dos caballeros, lo cual es bastante peligroso en los tiempos que corremos, abrazaos como dos buenos camaradas.

—No deseo otra cosa,—dijo Eugenio, en cuyos brazos se arrojó Carlos.

Los dos niños se abrazaron con la franqueza y cordialidad propias de la juventud.

—¡Muy bien!—añadió el mayor de los dos;—ya sé que os llamais Carlos, yo me llamo Eugenio; espero que, puesto que ya sabemos nuestros respectivos nombres, no habrá entre nosotros ni caballero ni ciudadana; y como la ley nos ordena tutearnos, creo que no tendremos gran dificultad en acatarla: si solo se trata ya de daros el ejemplo, no me hará de rogar.

cion del capellan de su pueblo, quien le enseñó los primeros elementos de la lengua latina; sus rápidos progresos fueron causa de que le enviaran a Wurzburg a seguir los cursos del gimnasio, dirigido por los jesuitas, y de que le admitieran en la academia al cabo de tres años.

Arrojado por su mala conducta de la ilustre Compañía, cayó en la más espantosa miseria, y entró en el convento de los franciscanos de Bamberg.

Una vez terminados sus estudios, fué enviado a Augsborg, juzgándole en disposición de enseñar el hebreo. Llamado en 1786 a la corte del duque de Wurtemberg en calidad de predicador, desempeñó con buen éxito su cometido, y consagró las tres cuartas partes de los emolumentos que por razon de su cargo percibía, al sostenimiento de su familia. Decíase que allí se había afiliado a la secta de los iluminados, organizada por el famoso Weishaupt, circunstancia que explica el ardor con que aceptó los principios de la Revolución francesa: en esta época, lleno de admiración, aguijonado por ardientes pasiones, publicó un Catecismo de tal modo liberal, que se vió precisado a pasar el Rhin y establecerse en Strasburgo, en donde fué nombrado vicario episcopal y dean de la Facultad de Teología, el 27 de Junio de 1791; lejos entonces de rahusar el juramento cívico, no solo le prestó, sino que predicó en la catedral, mezclando con extraño arrebató los incidentes políticos con las doctrinas religiosas.

Antes del 10 de Agosto, defendiéndose de ser republicano, pedía la caída de Luis XVI. A partir de este momento, luchó con encarnizado valor contra el partido realista, que tenía en

Strasbourg, y sobre todo en las provincias inmediatas, poderosos partidarios.

Aquella lucha le valió ser llamado a fines de 1792 para desempeñar las funciones de alcalde de Haguenau. Nombrado, en fin, el 19 de Febrero de 1793 acusador público del tribunal del Bajo-Rhin, fué agraciado en 5 de Mayo del siguiente año con el título de comisario cerca del tribunal revolucionario de Strasbourg; entonces cuando se encendió en el corazón de Schenfelder aquella terrible lujuria de sangre, a la cual le arrastraba su violencia natural. Devorado por su febril actividad, cuando le faltaba trabajo en Strasbourg como acusador público, recorría los alrededores con su terrible escolta, arrastrando en pos de sí la guillotina y el verdugo.

Tomando entonces pretexto de la más infundada denuncia, se detenía en las ciudades y en las aldeas, bien ajenas hasta su llegada de tener que contemplar un día el instrumento fatal; instruída sobre la marcha el proceso, acusaba, condenaba y hacia ejecutar, y para poner digno término a tan sangrienta orgía, se llevaba los asignados a la par con una pérdida de 85 por 100; él solo suministraba al ejército, que carecía de todo, más grano que entre todos los comisarios del distrito reunidos: en fin, desde el 5 de Noviembre hasta el 14 de Diciembre, día de la llegada de Carlos a Strasbourg, había enviado a la muerte, tanto en esta ciudad como en Mutzig, Barr, Obernai, Epig y Schiestadt, treinta y una personas.

Aunque nuestro joven amigo ignorase la mayor parte de estos detalles, y sobre todo el último, no pudo dominar un marcado sentimiento de terror

5

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas

DIRECCIONES

Postal Villanueva, 11.
Telégrafos Explosivos.
Teléfono Número 398.

PERLAS DEL DR. CLERTAN

Aprobación de la Academia de Medicina de París

Dedicación antiespasmódica.—A. Perlas de Eter de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, cefalalgias rebeldes, accesos de asma, calambres del estómago, hemicrania al síncope).

B. Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Eter, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).

C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Vértigos, aturdimientos, palpitaciones nerviosas).

D. Perlas de Benzoína de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, neuralgias faciales, cefálicas, lumbárgicas).

Fabricación y origen, Casa L. Frere, París.

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO DE HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más débiles; en acción se asegura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, constipados, los crónicos, delgadez de los niños, etc.

Desconfiar de los aceites de color moreno, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disfrazar su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin azúcar.

Elige el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lesueur, jefe de los trabajos clínicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.

Advertencia.—Exíjase en el rótulo el sello del gobierno francés.

IBARRA Y COMPAÑÍA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Málaga y puertos intermedios.

Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.

Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y Extranjero.

Ofrece á los anunciantes é industriales combinaciones de varios periódicos reunidos en condiciones de precios excepcionales. Envía tarifas á las personas que las piden.

SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO

6 y 8, ALCALÁ, 6 y 8

Teléfono 517

Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz

Con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:

El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 8, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

Retorno.—Salidas de la Habana, el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 30, con escala en Puerto-Rico, el 4 ó 5 para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor **MONSERRAT** saldrá de Cádiz el 30 del corriente.

LÍNEA DE FILIPINAS

Con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones á Kuching y Buhira (Golfo Persico), Zambar y Mozambique (costa oriental de África), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batabia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, ó sean los días 28 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre de 1898, y de Manila cada cuatro sábados ó sean los días 12 Marzo, 9 Abril, 7 Mayo, 4 Junio, 2 y 30 Julio, 24 Septiembre, 22 Octubre, 19 Noviembre y 17 Diciembre 1898.

El vapor **P. de SATRUSTÉGUI** saldrá de Barcelona el 22 del actual.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES

Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

El vapor **REINA MARIA CRISTINA** saldrá de Cádiz el 7 de Mayo.

LÍNEA DE FERNANDO-POO

Con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y conexiones en Barcelona y Cádiz.

El vapor **JOAQUIN DEL PIELAGO** sale de Cádiz para Tánger, Argel y Gibraltar los lunes, miércoles viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

SERVICIOS DE AFRICA

LÍNEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Argel.

El vapor **JOAQUIN DEL PIELAGO** sale de Cádiz para Tánger, Argel y Gibraltar los lunes, miércoles viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

SERVICIO DE TANGER

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante

La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en la Agencia de la Comp.ª, Puerta del Sol, 1

TOS-BRONQUITIS-CATARROS-LARINGITIS-INFLUENZA

SE CURAN INFALIBLEMENTE CON LAS

CAPSULAS COGNET

El remedio más poderoso para las enfermedades del pecho.

Paris, 43, rue de Saintonge

CABLES SUBTERRÁNEOS Y SUBMARINOS

Artículos de caucho, gutapercha, amianto, aplicables á las industrias, para líneas y viaje.

ALAMBRES Y CORDONES ELECTRICOS CON AISLAMIENTO

Artículos de caucho, gutapercha y amianto

PIRELLI Y COMPAÑÍA.—MILAN

Domicilio social y fábrica en Milán

con sucursales para la construcción de cables submarinos en Spezia

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados

Especialidad en aguas de tocador **KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

Pereda y Compañía.—Santander

CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER

Estas cápsulas, inalterables, del grosor de un guisante, no se endurecen como las píldoras y se tragan más fácilmente que las otras medicamentosas. Son soberanas para combatir los resfriados, la gripe, la influenza, y en general los accesos febriles que se manifiestan al iniciarse las enfermedades. Las jaquecas, neuralgias, calenturas intermitentes y palúdicas, el cansancio, la falta de energía, el reuma, la gota, los dolores de riñones son tributarios de este heroico medicamento.

Una CAPSULA es más activa que una gran copa de quina.

Exigir en cada cápsula el nombre Pelletier, inventor de las quinas.—París, 8, Vivienneuve.

PERFUMERIA GELLE FRÈRES

Paris, rue d'Argout, 35

EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO

PASTA DENTÍFICA GLYCÉRINA

Preparación de Eug. DEVIGES, Licenciado de Farmacia

El único dentífrico que reúne á una calidad excepcional una baratura sin precedente.

El que la emplee una vez la adoptará para siempre.

DEPOLLA EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

MODISTA

A domicilio y en su casa

—Argensola, 2, 4.º izqd.

CAPSULAS CRESOTADAS de Dr. Fournier.—Única premitida en la Exposición París 1878.

CURACION ASIGURADA de todas las afecciones pulmonares.—Los que padecen del pecho deben tomar las cápsulas.

22, Plaza del Madeleine, París

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la Administración de este periódico hasta las siete de la tarde.

Calle de la Libertad, 29, pral.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

OFICINAS

Alcalá, 6 y 8

Se vende papel por mayor en la Administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

PROFESOR

Se ofrece para dar lecciones de Ciencias y Letras, á domicilio ó en su casa. Honorarios módicos.—Argensola, número 2, piso 4.º

OBLIGACIONISTAS DE OSUNA

El día 19 de Mayo próximo, á las doce de la mañana, tendrá lugar la subasta doble y simultánea en esta corte, Vistillas, 7 y 9, y en la administración local de Osuna, para la venta de varias parcelas de tierra de los cortijos titulados «Juan Arias», «Herrerías» y «Cerro Alto» y «Arjonilla», término éste de Algamiñas y los otros de Osuna, bajo los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en ambos puntos, todos los días no feriados, de once á cinco.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS

(SOCIEDAD ANONIMA)

Tarifas de precios de suscripciones al año

Por una estación particular...	300
Por una estación para fines urbanos y para todos los teléfonos de la misma...	600
Por una estación de uso público...	1.000
Por un aparato receptor para comunicar con el teléfono principal y con la Central...	75
Por un línea para comunicar solo con el aparato principal...	50
Por un línea para comunicar solo con la Central y un comunicador...	75
Por cada otra dirección...	10
Por un comunicador de tres direcciones...	4
Por una dirección...	2
Por un timbre (al año)...	10

GOUDRON GUYOT

LIQURAS GUYOT

Líquor concentrado y descolorado

El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, más edulcorada para los niños, y para el uso de los enfermos, y es especialmente útil en las afecciones de los pulmones, en los catarrros de la vejiga y en las afecciones de las mucosas.

El GOUDRON GUYOT ha sido experimentado con gran éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

Durante los grandes calores y en tiempo de epidemias, se hace con él la bebida más higiénica y refrescante. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la más saludable bebida.

El Goudron Guyot AUTÉNTICO, se vende en frascos que llevan en su etiqueta la firma Guyot escrita en tres colores.

Venta por mayor, en las principales farmacias.

Fabricación por mayor. La casa L. Freres et Ch. Torromon, 10, rue Jacob, en París.

Agua Léchelle

NERVEGATICA.—Se receta contra los nervios, la morosidad, la ansiedad, el apocamiento, las convulsiones del pecho y de los intestinos, los espasmos de guerra, los catarrros de la vejiga, etc. Es la nueva vida á la salud y la calma (todos los orines).—El doctor HENRI LÉCHELLE, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del agua de Léchelle en varios casos de ataques nerviosos y hemorragias en la hemiplegia en Barcelona.

DIRECCION GENERAL: Rue Saint-Honoré, 165, en París.

18

FOLLETON DE «EL CORREO»

al encontrarse frente á frente del terrible proceloso.

Pero reflexionando que, al contrario de los demás, él tenía un protector en aquel por quien los otros estaban amezados, recobró bien pronto toda su sangre fría, y buscando un momento oportuno para entablar conversacion, creyó haberle encontrado en las oscuras que comía Schneider.

—Rara concha in terris—dijo sonriendo y con dulce voz citó el joven. Eulogio se volvió hacia él.

—¡Acaso, niño, quieres decir que soy un aristócrata?

—Yo no quiero decir absolutamente nada, ciudadano Schneider; pero sé que eres un sabio, y para que me prestases atención, á mí, pobre niño, en quien no te habías dignado reparar, he querido hacerte oír algunas palabras de una lengua, familiar para ti al mismo tiempo que una cita de uno de tus autores favoritos.

—¡Muy bien dicho, muchacho!

—Recomendado á Eulogio, más bien que al ciudadano Schneider, debo procurar hacerme buen hablista para mostrarme digno de esta recomendacion.

—¡Y por quien me estás recomendando?—dijo Eulogio haciendo girar su asiento hasta mirarle frente á frente.

—Por mi padre; hé aquí su carta. Eulogio la tomó, y reconociendo la letra, dijo:

—¡Ah! Es de un antiguo amigo mío. Y la leyó desde la cruz á la fecha.

—Tu padre—continuó—es seguramente uno de los hombres de nuestra época que escriben el latín con más pureza.

Y luego, tendiendo la mano al niño, añadió:

—¡Quieres almorzar conmigo?

Cárlas lanzó una mirada sobre la mesa, y su fisonomía acusó sin duda su escasa afición á un almuerzo tan lujoso y frugal á la vez.

—Ya veo que no quieres aceptar—dijo Schneider riéndose;—un estómago joven, como el tuyo, necesita alguna cosa más sólida que las aceitunas. Ven á comer, hoy tengo tres amigos convidados: si tu padre estuviera aquí haría el número cuatro, y tú le reemplazarás. ¿Quieres beber un vaso de cerveza á la salud de tu padre?

—¡Oh! Eso con mucho gusto—exclamó el niño cogiendo la copa y chocándola con la del sabio.

Solo que, como era enormemente grande, apenas pudo apurar más de la mitad de su contenido.

—¿Y bien?—le dijo Schneider.

—Bebémoslo que queda á la salud de la República—dijo el niño;—pero el vaso es demasiado grande para que yo pueda vaciarlo de un solo trago.

Schneider le miró con cierta ternura.

—¡Qué gracioso es!—se dijo.

Y como en aquel momento entrase la criada con las gacetas alemanas y francesas en la mano:

—¡Sabeis alemán?—preguntó Schneider.

—Ni una palabra.

—Está bien; se te enseñará.

—¡Y el griego?

—¡Y el griego? Tienes, pues, deseos de aprenderlo?

—Es mi sueño dorado.

—Procuraremos realizarlo. Toma, ahí tienes el *Monitor Francés*; léele mientras yo repaso la *Gaceta de Viena*.

Hubo un momento de silencio, du-

19

Los BLANCOS y LOS AZULES

rante el cual ambos empezaron á leer.

—¡Oh! ¡Oh!—dijo Eulogio leyendo—A estas horas Strasbourg debe haber sido tomada, y nuestras victoriosas tropas están probablemente marchando sobre París. ¡Eh! esos señores cuentan sin Pichégri, sin Saint Just y sin mí!

—«Somos dueños de las obras avanzadas de Tolosa—dijo Carlos leyendo á su vez—y no pasarán tres ó cuatro días sin que seamos dueños de la ciudad entera y sin que la República esté vengada.»

—¡De qué fecha es tu *Monitor*?—preguntó Eulogio.

—Del 8—respondió el niño.

—¡Tras alguna otra cosa?

—«Respire, en la sesión del 6, ha leído una respuesta al Manifiesto de las potencias coaligadas. La Convencion ha decretado que se impriman y traduzcan en todos los idiomas.»

—¡Hay más!—preguntó Schneider. El niño continuó:

—«El día 7, Billaud Varenne anunció que los rebeles de la Vendée, al intentar un golpe de mano contra Angers, habían sido batidos y destrozados por la guarnición, á la que se habían reunido los habitantes.»

—¡Viva la República!—dijo Schneider.

—«Mad. Dubarry, condenada á muerte el día 7, ha sido ejecutada en el mismo día, á la vez que el banquero Van Deniver, su amante; esta vieja prostituta había perdido completamente la cabeza antes que el ejecutor se la segase de los hombros. Lloraba, se golpeaba, pedía socorro; pero el pueblo ha respondido á sus quejas con aullidos y maldiciones. Recordaba las dilapidaciones de que ella y otros miserables han sido la causa, y

que son el vergonzoso origen de la miseria pública.»

—¡Infame!...—gritó Schneider.—¡después de haber deshonrado el trono, no le faltaba más que deshonrar el cadalso!

En aquel momento entraron dos soldados, cuyo uniforme, familiar á Schneider, hizo temblar á Cárlas á pesar suyo.

Y en efecto; aquel uniforme era singularmente lúgubre; era todo negro; sobre el schako, encima de la escarpela tricolor, llevaban dos huesos en cruz; las trenzas blancas que adornaban el capote y el dolman, hacían, sobre el color negro de estas prendas, el efecto de castillos de un esqueleto; la cartera, en fin, llevaba un cráneo desnudo, coronado por dos huesos en a-pa.

Pertenecían aquellos soldados al regimiento de Húsares de la Muerte, en cuyo cuerpo no ingresaba nadie sin haber antes hecho voto de no hacer prisioneros.

Una docena de soldados de este regimiento formaban la guardia de Schneider y le servían de ordenanzas.

Al verles, Schneider se levantó.

—Ahora—dijo á su joven recomendado—quédate ó vete; estás libre; por lo que á mí toca, voy á despachar á mis correos. No olvides que á las dos comemos, y que tú comes con nosotros.

Y saludando á Cárlas con una ligera inclinacion de cabeza, entró en su gabinete seguido de su fúnebre escolta.

Como segun el ofrecimiento de Schneider, era potestativo en el joven quedarse ó marcharse, tomó éste en seguida su partido. Se levantó en